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Síguenos en

El futbolista de Vila-real Pau To-
rres, actualmente en el Aston Vi-
lla Football Club, y su esposa, Pau-
la Batet, han hecho una donación 
para el estudio de la enfermedad 
de Alzheimer. Concretamente, al 
proyecto Sanalz coordinado por 
el Biobanco IBSP-CV de la Fun-
dación para el Fomento de la In-
vestigación Sanitaria y Biomédi-
ca de la Comunitat Valenciana (Fi-
sabio) de la Conselleria de Sani-
dad y por el grupo Biotransfer de 
la Unidad Predepartamental de 
Medicina de la Universitat Jau-
me I de Castellón (UJI). 

Financiado por el Programa 
Unisalut, Sanalz pretende vali-
dar y estudiar la evolución de 
una posible prueba diagnóstica 
para la enfermedad de Alzhei-
mer (EA) a través de proteínas 
en sangre. Según la Alzheimer’s 
Association, esta enfermedad 
neurodegenerativa discapaci-
tante afecta en España a más de 
800.000 personas y a más de 44 
millones en todo el mundo, lo 
que la convierte en un problema 
de primer orden a nivel global. 

Hasta la fecha, el reclutamien-
to de donantes del 
proyecto se ha rea-
lizado principalmen-
te en el Hospital de 
la Magdalena de Cas-
tellón, obteniendo 
muestras de 100 per-
sonas. Esta donación permitirá 
ampliar la red de centros parti-
cipantes y crear un Nodo de In-
vestigación en Enfermedades 
Neurodegenerativas de la Red 
Valenciana de Biobancos coor-
dinado conjuntamente con el 
grupo de la Universitat Jaume I. 

El futbolista Pau Torres y su mu-
jer Paula Batet han decidido do-

nar el dinero recibido como rega-
lo de bodas a la investigación de 
la enfermedad de Alzheimer, una 
causa que significa mucho para 
ellos. Paula Batet ha explicado 

que su abuela pade-
ce demencia desde 
los 62 años y ahora 
tiene 76. «Podría ha-
ber disfrutado de un 
día tan especial pa-
ra nosotros como es 

nuestra boda, pero la enferme-
dad del olvido es así de cruel. Es 
por eso que hemos querido do-
nar el dinero recibido a una cau-
sa tan importante y necesaria co-
mo es la investigación de esta du-
ra enfermedad. Con esta aporta-
ción, recibida de familiares y ami-
gos, podemos estar un paso más 
cerca de encontrar una cura pa-

ra el Alzheimer», ha señalado.  
La directora general de Inves-

tigación e Innovación, Mariola 
Penadés, ha afirmado que «la apor-
tación de la ciudadanía a la inves-
tigación es fundamental, desde 
la participación en ensayos clíni-
cos como en el codiseño de pro-
yectos o en este caso, con un 
gesto solidario, que nos hace en-
tender la ciencia como una tarea 
de todos y para todos».  

La rectora de la Universitat Jau-
me I, Eva Alcón, ha subrayado la 
importancia de apoyar la inves-
tigación, tanto desde el ámbito 
público como privado. «Cuando 
se confía e invierte en inves-
tigación e innovación, no hay lí-
mites para el progreso social. Por 
eso, todo apoyo es importante. 
En este caso, la donación va a 

permitir seguir avanzando en 
una investigación sobre la de-
tección del Alzheimer, una en-
fermedad con un enorme impac-
to personal, familiar y social, por 
lo que todo avance puede supo-
ner una mejora de la calidad de 
vida de los enfermos y su entor-
no», ha destacado Alcón. 

PROYECTO SANALZ 
Actualmente, el diagnóstico de la 
enfermedad de Alzheimer se 
basa en la detección de los sínto-
mas característicos de esta pato-
logía y en la exclusión de otros ti-
pos de demencia. Esto se realiza 
a través de punciones lumbares, 
una técnica muy invasiva, o téc-
nicas de imagen molecular, me-
nos invasivas pero extraordina-
riamente caras. Por este motivo, 
es importante desarrollar nuevos 
métodos que mejoren el bienes-
tar de enfermos y familiares y per-
mitan una detección más tem-
prana de la enfermedad. 

Sanalz busca validar y estudiar 
la evolución de una marca de pro-
teínas en sangre previamente de-
sarrollada por Javier S. Burgos, in-
vestigador principal del grupo Bio-
transfer de la UJI, a través del uso 
de 5 proteínas y 3 parámetros que 
discriminan con capacidad discri-
minatoria entre sanos y enfermos.  

La herramienta no solo permi-
tiría un diagnóstico con dicha ca-
pacidad discriminatoria en cuan-
to al riesgo de sufrir Alzheimer, si-
no también de su eventual evolu-
ción. Por tanto, este proyecto per-
mitirá avanzar en la comprensión 
de la enfermedad y su efecto, uni-
do a otras patologías, y permitirá 
continuar esclareciendo los suce-
sos que comparten con otras en-
fermedades neurodegenerativas. 

LA ÚLTIMA

Ciencia. El matrimonio formado 
por el jugador de Vila-real y su 
esposa, Paula Batet, ha hecho una 
donación para estudiar la 
enfermedad de Alzheimer 

Pau Torres  
y su mujer 
financian la 
investigación

Sanalz pretende validar la evolución de una prueba diagnóstica para la enfermedad de Alzheimer a través de proteínas en sangre. 

POR C.A.D.

EN POLÍTICA se habla mucho y se promete 
más. Si hablamos de periodo electoral, las 
promesas se multiplican sin que de ellas se 
espere más que conseguir el voto. Ese tipo de 
política es a la que nos tenían acostumbrados 
últimamente. Sin embargo, esto ha cambiado. 

Durante la campaña electoral y previamen-
te a ella, desde el equipo de Begoña Carrasco 
nos comprometimos a mejorar muchas 
cuestiones que nos pedían asociaciones, 
sectores productivos y vecinos. Algunas de 
esos compromisos eran sencillos porque 
dependían de la voluntad política (o parálisis 
si nos referimos al gobierno anterior). Otras 
promesas eran más complejas de solventar 
por cuestiones técnicas o económicas y 
requieren algo más de estudio. Sabiendo que 
no todo lo que depende del ámbito municipal 
lo podemos hacer en un año, sí que tenemos 
la voluntad firme de cumplir con la palabra 
dada en esta legislatura e ir tachando uno a 
uno cada compromiso que adquirimos con 
los castellonenses. 

En estos primeros ocho meses ya hemos 
cumplido con varias de estas promesas, 
desde el inicio de la restauración del topóni-
mo bilingüe, la recuperación de la autonomía 
en la gestión de fiestas, la revitalización del 
centro, tener actividades para los más peque-
ños. Hay otros en los que llevamos meses 
trabajando aunque debemos seguir para 
llegar al nivel de excelencia que merece 
nuestra ciudad, como la mejora de la limpieza 
e iluminación en la ciudad, la seguridad, 
continuar con el impulso cultural, mejorar la 
movilidad, revitalizar el comercio o desarro-
llar la apuesta turística. 

Pero en estos meses hemos conseguido 
impulsar la construcción de viviendas con una 
oferta histórica en la última década en la 
ciudad, comenzar el desarrollo de sectores 
como Gran Vía, Donoso Cortés o Sensal y poner 
las bases para desarrollar el suelo industrial 
pendiente, todo colaborando con la iniciativa 
empresarial a la que hasta ahora sólo se le 
ponían problemas para apostar por Castellón. 

Otro de los compromisos cumplidos es la 
reparación de la tubería de la zona de Bovar-

Molinera-Senillar en Marjaleria, tras casi un 
lustro de abandono y ninguneo por el gobier-
no socialista a pesar de ver como se inunda-
ban las casas de vecinos por esta rotura. Por 
fin ayer comenzaban las obras de reparación 
con el Coto Arrocero y solucionaremos un 
problema al que en la oposición nos compro-
metimos mirando a los vecinos a la cara. Eso, 
junto a la mejora e inversiones que haremos 
en Marjaleria o el bus a las urbanizaciones de 
montaña y la carretera Alcora, es cumplir con 
la palabra dada, nuestra forma de hacer 
política frente al ruido de la oposición. 

 
Sergio Toledo es concejal de Urbanismo del Ayunta-
miento de Castellón.
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Cumplir la 
palabra dada

«Hemos conseguido 
impulsar la construcción 
de viviendas con una 
oferta histórica...»
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